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COMUNE DI ALCAMO

LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI
*************

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMA}IENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE

Presente Assente Entrata Uscita Entrata Uscita

Verbale N.f I del 'l 5-11-2016

Da inviare a:

I sinoaco

E Presidente del Consiglio

E Segretario Generale

Ondine del Giorno:

- Prosecuzione lavori per la rivisitazione del

regolamento o' Tutela degli animali o'

Autorizzazioni suolo pubblico circlti equestri e

spettaco li viaggi Anti,'

E' ritenuta preziosa e gradita Ia presenza alla seduta del

Dirigente Settore Promo ztone Economica Dott. Francesco

Maniscalchi.

-Individuazione aree da destinare ai circhi equestri

e spettacoli viaggianti:

E' ritenuta prezrosa e gradita la presenza alla seduta del Signor

Sindaco Aw. Domenico Surdi;

E'ritenuta preziosa e gradita tra presenza alla seduta del

R.esponsabile Servizio Urbanistica Istr" Dirlvo Tecnico Geom"

Giuseppe Stabile,

- Varie ed eventuali:

Presidente Puma Rbsa Alba SI 9.30 13.15

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI 9.30 13.15

Componente Cuscina' Alessandra SI 9.30 13.15

Componente Cusumano Francesco SI 9.30 13.45

Componente Sucameli Giacomo SI
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L'anno Duemilasedici (2016), il giorno 15 del mese di Novembre , alle ore 9.30

presso ilPalazzo di Vetro piano terra sito inP/zza Josèmaria Escrivà, si riunisce, per la seduta ,

la IV^ Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione.

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Puma Rosa Alba, ilY/ce Presidente Calandrino

Giovanni e i Componenti Cuscinà Alessandra. Il Presidente Puma coadiuvato dalla Segretaria

Anna Lisa Fazio, accertata la sussistenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. con il
primo punto all'OdG: Prosecuzione lavori per la rivisitazione del regolamento Tutela degli

animali

Autorizzazioni suolo pubblico circhi equestri e spettacoli viaggianti;

Il Presidente ringrazia per la presenza il Dirigente del Settore Servizi alla Persona e Promozione

Economica Dott. Francesco Maniscalchi;

I1 Presidente informa il Dott. Maniscalchi sull'attività di studio svolta dalla Commissione per la

riformulazione del regolamento sulla tutela degli animali vigente ed in particolare sulla

regolament azione degli spettacoli circensi e viaggianti.

Abbiamo consultato quello del Comune di Alessandria di cui ne abbiamo letto il contenuto ed

esaminato i vari articoli che ci sernbrano molto interessati. Il Comune di Alessandria ha redatto

due regolamenti, uno per la tutela degli animali e l'altro esclusivamente dedicato agli spettacoli

circensi e/o viaggianti, destinando delle aree ben precise indicando anche la quadratura delle

stesse.

Alle ore 9.40 entrail Cons. Cusumano.

Ora le pongo una domanda: C'è un' area in questo preciso momento idonea per ospitare gli

spettacoli circensi e/o viaggianti?

Il Dott. Maniscalchi risponde: La legge del 68 dice che bisogna individuare un'area idonea, ma al

momento il nostro Comune non ne dispone.

Il Presidente replica: Allora quando perviene una richiesta da parte di un circo, il Vostro Ufficio

come gestisce il problema?

Il Dott. Maniscalchi dice: intanto la richiesta deve pervenire ai nostri uffici sei mesi prima, fino

ad oggr si è proceduto, in accordo con l'Amministrazione Comunale, di volta in volta di

individuare un'area prowisoria a secondo le dimensioni del circo . Esse sono state : C/da Sasi -

Via G. Martino - Piazzale antistante il Palazzo di Vetro dove vengono allocate anche i Luna

Park.

Il Presidente pone un'altra domanda al Dott. Maniscalchi: Il Comune può rifiutarsi di ospitare

circhi con animali perché non ha aree idonee da mettere a disposizione?



Il Dott. Maniscalchi afferma categoricamente che: " secondo i principi costituzionali non si può

proibire un circo a venire nella nostra Città per svolgere il proprio spettacolo e nemmeno imporre

troppe restrizioni, o limitarlo a un solo periodo come fatto dal Comune di Alessandria;

Il Presidente dice: potrernmo allora considerare due periodi, primaverile e natalizio, con due

spettacoli ognuno. Su quattro spettacoli annuali I 1o riserviamo al circo con animali e gli altri al

circo senza animali.

Il Dott. Maniscalchi ripete che bisogna applicare limitazioni ragionevoli.

Alle ore 9.50 entrano I'Arch. Grillo Latra e il Geom. Eterno Antonio debitamente delegati

dall'Istr. Tec. D/vo Geom. Stabile, convocato per il secondo punto posto all'O.d.g..

Il Presidente ringraziarrdo gli intervenuti, riprende la seduta e pone un'altra domanda al Dott.

Maniscalchi. Se domani viene un circo il Vostro Settore che area gli metterà a disposizione?

Il Dott. Maniscalchi risponde:Noi come ufficio preposto , cirelazioniamo con I'Amministrazione

Comunale e si cerca un 'area temporanea. Il problema c'e sempre stato,"non è mai stato risolto.

Quindi l'Amministrazione appena insediata, si ritrova con questo problema, purtroppo ripeto non

possiamo non ospitare circhi nella nostra Città anche perché non sappiamo la reazioni del circo,

potrebbero richiedere addirittura un risarcimento danni da quantificare per mancato guadagno. Il

Sindaco quale massima autorità del Comune, potrebbe essere citato per danni se non mette a

disposizione un'area cosiddetta " idonea". Un'altra cosa da approfondire sicuramente afferma il

Dott. Maniscalchi, è la parola " idonea" che significa? . Quell'area deve essere dotata di una sosta

camper, di luce, di acqua ,sono questi aspetti che vanno attenzionati.

Non dimentichiamo afferma il Dott. Maniscalchi " che abbiamo pure il discorso dei Luna Park,

che solitamente vengono allocati nell'area antistante tlPalazzo di Vetro, e non mi sembra un'area

attrezzata e si crea ogni volta una congestione. Diverse volte è capitato che quando lasciano

l'area, è piena di rifiuti e altro.

Il Presidente dice: Si potrebbe fissare una cauzione se non lasciano l'area concessa in ordine?

Il Dott. Maniscalchi risponde potrebbe essere una clausola importante .

I1 Presidente, informa il Dott. Maniscalchi che la Commissione aveva pensato di ampliare l'Art.

16 del vigente regolamento sulla tutela degli animali,riguardando detto articolo I'insediamento

dei circhi, ma dato che. il problema si estende anche ai Luna Park, sarebbe bene redigere un

regolamento specifico solo per i circhi e/o spettacoli viaggianti.

Il Presidente comunica ai componenti della commissione che il Sindaco convocato per il secondo

punto posto all'OdG, non potrà intervenire per impegni istituzionali.

Il Presidente si rivolge all'Arch. Grillo e al Geom. Eterno in riferimento al secondo punto

all'OdG: -Individuazione aree da destinare ai circhi equestri e spettacoli viaggianti, e rivolge
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una domanda. Nel PRG è stata individuata un'area da destinare a spettacoli viaggianti, circhi?

Il Geom. Eterno risponde: Nel PRG tutti i vincoli sono decaduti , quindi le destinazioni pubbliche

sono anch'esse decadute, tutte le aree dowebbero essere espropriate, nel caso specifico del

parcheggio accanto alpalazzo di vetro (identificato come zona FSl.3,spettacoli itineranti) si tratta

di circa 4500 mq. Occorrerebbe procedere alla" itipizzazione" delle aree cioè ridare un tipo

urbanistico nuovo.

Espropriare l'area individuata, procedere a redigere un progetto di opera pubblica (fognatura

..ect), procedere ad uno studio geologico dell'area e procedere alla variante ( costo circa 6 mila

euro) tempo per questa procedura circa un anno.

Aree prowisorie che penso conoscete già sono: C/da Sasi, Stadio Catella e Slargo antistante

Palazzo di Vetro.

Il Presidente chiede: C'è un'area da destinare allo scopo oggetto della nostra discussione?

L'Arch. Grillo risponde: Si, era stata individuata un'area in fondo alla Via Per Pietralonga sulla

destra, da espropriare naturalmente, l'area è di circa 23500 mq. è un po' scoscesa, ma non

soggetta a frane. Il Dott. Maniscalchi interviene dicendo: E un'area molto vasta e potrebbe

diventare un'area multiuso permanente, per spettacoli viaggianti, fiere, mercati vari e dare

risposte ai circensi.

L'Arch. Grillo ribadisce "che questo non è fattibile ora, ma si può iniziare a parlarne in un futuro

immediato".

Owiamente, sottolinea il Presidente, si tratta di una soluzione a lungo termine ma al momento

necessitano soluzioni a breve termine.

Il Dott. Maniscalchi segnala un'area in fondo la via Kennedy, ma la zona si trova in prossimità

della scuola e della Chiesa Gesù Cristo Redentore, e non sembra una zona ad,atta a spettacoli

viaggianti.

il Geom" Eterno interviene

all'lJrbanistica una mapp atura

dicendo che si potrebbe richiedere all'Ufficio Patrimonio e

con individuazione cartogr afrca di tutte le aree comunali con

quadratura.

Aggiunge che" l'Ufficio Urbanistica non ha aree pubbliche e manda avanti il discorso dei privati

solo se i vincoli espropriati sono decaduti, quindi con vincoli conformativi".

Il Presidente avalzaun'ipotesi si potrebbero coinvolgere i privati, che hanno aree a disposizione,

attrezzarle per ospitare spettacoli viaggianti, dietro naturalmente un bando o un awiso pubblico

richiedendo la disponibilità a tutti i cittadini, in modo tale che 1o spettacolo viaggiante e/o

circense, che intende venire nella nostracittàt, scelga l'area più idonea alle proprie esigenze. Il

Presidente riassume la situazione per avere un'idea chiara: nell'immediato aree da destinare a



spettacoli viaggianti potrebbero essere quelle private, a meno che non si

un'area comunale adatta a tale scopo.

A lungo termine aree da destinare a spettacoli viaggianti quelle che il

disponibilità definitiva .

Il Presidente invierà, tramite l'Ufficio di Presidenza) una nota sia all'Uffico Patrimonio sia

all'Ufficio Urbanistica nella quale si richiede una planimetria con indicazione dei terreni di

proprietà comunale anche quelli confiscati aIla mafia con relativa quadratura.

Il Presidente alla ore 12.15 congeda il Dott. Maniscalchi, l'Arch. Grillo e il Geom. Eterno, e li

ringrazua per il loro intervento alla seduta.

I Presidente prosegue dando lettura dei verbali delle

9 del 06- 10-2016, no 10 del 1 1- 10-2016 e il no

Commissione;

La Commissione li approva all'unanimità.

La Segretarta di questa Commissione è incari cata di

pubblrcaztone nelle forme di rito,

Il Presidente non avendo nessun'altra comunicazione da farc alla Commissione alle ore 13.15

scioglie la seduta.

riesca ad individuare

Comune acquisirà Ia

precedenti sedute: no 8 del 04-10-2016, n o

1 I del 13- 1A-2016 at componenti della

coordinare l'invio dei suddetti verbali per la


